

**MANAJEMEN PENINGKATAN KUALITAS KELEMBAGAAN
DI PONDOK PESANTREN AL-JIHAD SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh:

MAYTA NURVITASARI

NIM. D93214061



**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
JURUSAN PENDIDIKAN ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
2021**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini :

NAMA : MAYTA NURVITASARI
NIM : D93214061
FAKULTAS/JURUSAN : TARBIYAH DAN KEGURUAN/ MANAJEMEN
PENDIDIKAN ISLAM
JUDUL : MANAJEMEN PENINGKATAN KUALITAS
KELEMBAGAAN DI PONDOK PESANTREN
AL-JIHAD SURABAYA.

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sebelumnya.

Surabaya, 12 Juni 2021

Yang Menyatakan,

A yellow postage stamp from Indonesia is visible, featuring the Garuda Pancasila emblem and the text 'REPUBLIK INDONESIA' and 'DE7AJX1074568 1'. A handwritten signature in black ink is written over the stamp.

Mayta Nurvitasari

NIM. D93214061

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi Oleh :

NAMA : MAYTA NURVITASARI
NIM : D93214061
FAKULTAS/JURUSAN : TARBIYAH DAN KEGURUAN/ MANAJEMEN
PENDIDIKAN ISLAM
JUDUL : MANAJEMEN PENINGKATAN KUALITAS
KELEMBAGAAN DI PONDOK PESANTREN
AL-JIHAD SURABAYA

Telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 12 Juni 2021

Pembimbing I

Pembimbing II


Prof. Dr. H. Imam Bawani, MA
NIP. 195208121980031006


Nur Fitriatin, S.Ag. M.Ed
NIP. 196701121997032001

PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh Mayta Nurvitasari ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi.Fakultas
Tarbiyah dan Keguruan, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Surabaya, 29 Juni 2021

Dekan,



Prof. Dr. H. Ali Mas'ud, M.Ag. M.Pd.I
NIP. 196301231993031002

Penguji I,

Dr. Lilik Huriyah, M.Pd.I
NIP. 198002102011012005

Penguji II.

Dr. Arif Mansyuri, M.Pd
NIP. 197903302014111001

Penguji III,

Prof. Dr. H. Imam Bawani, MA
NIP. 195208121980031006

Penguji IV,

Nur Fitriatin, S.Ag. M.Ed
NIP. 196701121997032001\



**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : MAYTA NURVITASARI
NIM : D93214061
Fakultas/Jurusan : TARBIYAH DAN KEGURUAN/ PENDIDIKAN ISLAM
E-mail address : maytanurvitasari@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

**MANAJEMEN PENINGKATAN KUALITAS KELEMBAGAAN DI PONDOK PESANTREN
AL-JIHAD SURABAYA**

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 13 Juni 2021

Peneliti


MAYTA NURVITASARI

memaksimalkan tujuan untuk menciptakan hasil yang maksimal, maka sebuah proses yang dilaksanakan harus memenuhi standar. Tentu hal ini tidak lepas dari kegiatan pengelolaan dari pondok pesantren tersebut. Pengelolaan lembaga pondok pesantren yang bermutu dan berdaya saing adalah bagian dari peningkatan mutu dalam pembangunan karakter, dimana hal ini merupakan salah satu dari bentuk upaya peningkatan kualitas karakter dan moral manusia yang seutuhnya.

Pada era milenial ini tantangan utama pondok pesantren yaitu perubahan zaman serta perubahan-perubahan kebijakan sistem pendidikan, dimana menuntut secara langsung pesantren untuk berusaha meningkatkan kualitas kelembagaannya agar dapat berjalan dengan maksimal dan sesuai dengan tujuan yang diinginkan. Santri yang berkualitas dan berakhlakul karimah menjadi tujuan utama dari pesantren itu sendiri. Pesantren yang berkualitas mensyaratkan agar selalu berbenah pada mutu dan model pengajarannya, karena dengan sistem pesantren yang tradisional dikhawatirkan kurang dapat membentuk kualitas yang berintegritas dalam penguasaan agama, pengetahuan umum maupun teknologi.

Dalam mengintegritaskan sistem pendidikan di pesantren banyak permasalahan yang biasa terjadi, diantaranya sistem manajerial kelembagaan yang belum ajeg, kurangnya pengasuh dan ustadz yang profesional di bidangnya, serta sarana prasarana yang belum begitu memadai. Namun masyarakat pada umumnya menuntut proses dan output pesantren harus berkualitas, sehingga pesantren berusaha untuk membenahi diri menjadi

Pola pendidikan pondok pesantren menekankan pada nilai-nilai dari keikhlasan, kesederhanaan, pengendalian diri dan kemandirian. Zamakhsyari Dhofier menjelaskan bahwa, pendidikan pondok pesantren bukanlah untuk mengejar kepentingan uang, keagungan duniawi dan kekuasaan, akan tetapi ditanamkan kepada mereka bahwa belajar adalah semata-mata pengabdian kepada Allah SWT dan kewajiban bagi kita.

Secara khusus keberadaan pondok pesantren mempunyai tujuan untuk mendidik para santri menjadi seorang muslim yang bertaqwa kepada Allah SWT, memiliki keterampilan, berakhlakul *karimah*, memiliki kecerdasan, dan sehat lahir batin sebagai warga negara yang berpancasila. Selain itu Pondok pesantren juga mendidik para santri untuk menjadi muslim sebagai calon penerus ulama dan mubaligh yang berjiwa tabah, ikhlas, tangguh dalam mengamalkan dan menjalankan syariat Islam secara utuh dan dinamis.

F. Keaslian Penelitian

Sebagai pelengkap serta acuan dasar dalam penelitian ini, maka peneliti mencantumkan beberapa sudut pandang yang terkait dengan penelitian terdahulu. Menurut peneliti ada berbagai kesamaan dari beberapa peneliti dalam hal penyelesaian masalah, yaitu penelitian yang berjudul sebagai berikut:

1. Skripsi tentang Peningkatan Mutu Pendidikan Pesantren (Studi Multi Kasus: Pesantren Ar-Risalah Lirboyo. Wahidiyah Kedunglo Bandar

Lor, Wali Barokah Burengan di Kota Kediri). Skripsi Karya: Untung Khoiruddin, Mahasiswi UIN Sunan Ampel Surabaya. Skripsi ini membahas tentang peningkatan mutu dan upaya menempatkan stakeholder di Pondok pesantren Ar-Risalah Lirboyo, Wahidiyah Kedunglo Bandar Lor, Wali Barokah Burengan Kota Kediri.

2. Manajemen Pondok Pesantren Dalam Rangka Meningkatkan Mutu Pendidikan (Studi Kasus Di Pondok Pesantren Darul Ihsan Samarinda). Jurnal Pendas Mahakam. Vol.1 (1).99 -115. Juni 2016 oleh Muhammad Zaibi. Jurnal ini membahas tentang manajemen program pembelajaran dan hambatan-hambatannya di Pondok pesantren Darul Ihsan Samarinda.
3. Thesis tentang Manajemen Mutu Pendidikan Berbasis Pesantren (Studi Kasus di SMA Pondok Pesantren An-Nur 2 Bululawang Kabupaten Malang). Thesis oleh Harli, Mahasiswa Pascasarjana UIN Maulana Malik Ibrahim Malang. Thesis ini membahas tentang perencanaan manajemen mutu, implementasi dan implikasi manajemen mutu pendidikan yang berbasis pesantren di SMA Pondok Pesantren An-Nur 2 Bululawang Kabupaten Malang.

Berdasarkan dari beberapa rujukan penelitian diatas ada ketidaksamaan dalam penelitian ini, yaitu dari segi penelitiannya. Sedangkan penelitian diatas juga terdapat kesamaan dalam penelitian yaitu sama-sama mengorientasikan pada peningkatan mutu.

G. Sistematika Pembahasan

Agar penelitian ini terarah dan menjadi suatu pemikiran yang terpadu, dan mempermudah dalam memahami isi tulisan ini, maka penulis sajikan sistematika berikut:

Bab I adalah Pendahuluan. Pada bab pendahuluan, peneliti akan membahas secara global isi skripsi meliputi : latar belakang masalah, rumusan masalah, fokus penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi konseptual dan sistematika pembahasan.

Bab II adalah kajian pustaka. Pada bab kajian pustaka, peneliti akan mengulas mengenai perspektif teoritis yang meliputi: bagian *pertama* membahas Tinjauan Tentang Manajemen peningkatan kualitas kelembagaan yang meliputi definisi manajemen, unsur-unsur manajemen, definisi peningkatan kualitas, strategi manajemen peningkatan kualitas, definisi kelembagaan, dan kualitas kelembagaan. *Kedua* membahas tinjauan tentang Pondok Pesantren yang meliputi, definisi Pondok Pesantren, tipologi Pondok Pesantren, fungsi Pondok Pesantren, prinsip-prinsip Pondok Pesantren, strategi peningkatan kualitas Pondok Pesantren, dan peningkatan kualitas Pondok Pesantren.

Bab III adalah metode penelitian. Pada bab metode penelitian, peneliti akan membahas tentang metode penelitian yang meliputi: pendekatan dan jenis penelitian; tempat penelitian; sumber data penelitian; metode pengumpulan data; analisis dan interpretasi data; dan keabsahan data.

- h. Mengkondisikan dan menciptakan lingkungan yang Islami baik dalam hal beribadah, kebersihan, pekerjaan, maupun pergaulan sosial.
- i. Berusaha mencukupi dan meningkatkan gaji pegawai agar taraf hidupnya lebih baik daripada pegawai di instansi lain.
- j. Melakukan dan terus meningkatkan promosi guna membangun citra baik di masyarakat.
- k. Membangun dan menjalin kerjasama dengan pihak-pihak lain yang dapat menguntungkan lembaga, baik secara sosial maupun finansial.
- l. Menjaga hubungan baik dengan masyarakat sekitar sehingga dapat membantu saat diperlukan.
- m. Beradaptasi dengan budaya sekitar dan menghargai keragaman budaya.

Berdasarkan 13 poin di atas, maka dapat diambil strategi yang bertujuan untuk meningkatkan kualitas harus mencakup *input*, proses dan *output*.

Input pondok pesantren Al-Jihad, adalah segala sumber daya yang tersedia dari pondok pesantren, yang dibutuhkan untuk berlangsungnya proses. *Input* tersebut meliputi:

- a. *Human resources* yaitu kiai, ustadz, karyawan, dan juga para santri.
- b. Sumber daya lainnya yang berupa, properti, utility, keuangan dan lain sebagainya.

- c. *Input software* meliputi struktur Pondok Pesantren Al-Jihad, segala peraturan dan tata tertib, deskripsi dari tugas, rencana, program, dan sebagainya.
- d. Input berupa harapan-harapan berupa visi, misi serta tujuan dan juga sasaran-sasaran yang ingin dicapai oleh pondok pesantren Al-Jihad. Kesiapan beberapa input diatas diperlukan agar proses dapat berlangsung dengan baik.

Adapun proses sendiri adalah segala kegiatan di dalam Pondok Pesantren Al-Jihad, baik yang berupa belajar mengajar, bekerja, beribadah maupun kegiatan bersosialisasi di dalam lingkungan Pondok Pesantren Al-Jihad. Proses ini bisa diukur keberhasilannya berdasarkan output dari Pondok Pesantren.

Output pesantren adalah kinerja yang sudah dilakukan pondok pesantren. Kinerja pondok pesantren Al-Jihad adalah prestasi pesantren yang dihasilkan dari proses yang dijelaskan di atas, diantaranya santri lulusan Pondok Pesantren Al-Jihad terbukti dapat bersaing dalam produktifitas dan efisiensi kinerjanya tanpa mengurangi nilai agama dan moral dalam kehidupan sehari harinya

Adapun langkah-langkah yang bisa diambil untuk meningkatkan mutu kelembagaan pondok pesantren antara lain:

- a. Ketepatan dalam hal waktu pelayanan

sumber daya berupa barang, guna memperoleh hasil atau output yang maksimal, sehingga bisa memuaskan konsumen.

Kualitas kelembagaan pondok pesantren dapat dibagi menjadi fisik dan non fisik. Kualitas fisik meliputi kondisi bangunan pesantren, kelengkapan sarana dan prasarana serta kebersihan lingkungan pesantren. Kualitas fisik pesantren sangatlah penting karena merupakan hal yang paling mudah diamati dan dapat meningkatkan nilai jual pesantren, contohnya pesantren yang bangunannya luas, rapi dan bersih tentu saja bisa dikatakan lebih bermutu apalagi apabila kelengkapan sarana dan prasarananya memadai, hal ini tentu akan membuat konsumen lebih tertarik.

Sedangkan kualitas non fisik dapat dilihat dari adanya struktur lembaga yang mengelola pondok pesantren tersebut. Misalnya ketua yayasan, pengurus pondok pesantren, serta divisi-divisi pengurus kelembagaan (divisi keagamaan, divisi sarana prasarana, divisi keuangan, divisi keamanan, dan lain-lain).

Struktur kelembagaan yang baik menjadi hal penting bagi lembaga tersebut, karena struktur kelembagaan atau organisasi dibuat agar nama-nama yang tertulis di dalam struktur organisasi itu dapat menjalankan tugas dan fungsi sesuai jabatannya. Selain itu dengan struktur organisasi yang baik dapat menghindari kerancuan dalam hal manajerial.

Dengan demikian dari beberapa teori diatas bisa ditarik kesimpulan yang bisa dilakukan Pondok Pesantren Al-Jihad untuk meningkatkan kualitas adalah sebagai berikut:

- a. *Plan*: Menganalisis kebutuhan santri dan sumber daya manusia lainnya. Merencanakan kegiatan dan peraturan bagi santri. Merencanakan pembangunan kelengkapan sarana dan prasarana demi memenuhi kebutuhan santri.
- b. *Do*: Membuat sistem persiapan perencanaan pembelajaran atau pengajian bagi santri. Membuat jadwal kegiatan santri dan membuat peraturan kedisiplinan. Melakukan pembangunan sarana dan prasarana dengan intensitas tertentu disesuaikan dengan kebutuhan santri yang paling mendesak.
- c. *Check*: Menganalisis kesiapan para pengurus yayasan dalam memenuhi kebutuhan para santri. Menganalisis kesiapan ustadz/ustadzah dalam mengajar. Menganalisis kedisiplinan santri. Menganalisis kinerja pengurus yayasan beserta ustadz/ustadzah. Menganalisis kualitas sarana dan prasarana, agar apabila ditemukan kekurangan bisa segera ditanggulangi.
- d. *Action*: Menyusun rencana kembali untuk lebih meningkatkan kualitas pondok pesantren.

Yakni pondok pesantren yang sistem pendidikan dan pengajarannya merupakan gabungan dari pondok pesantren tradisional dan modern. Artinya di dalam pondok pesantren ini ada pendidikan dan pengajaran kitab kuning dengan berbagai metode layaknya pondok tradisional, tetapi secara berkala sistem persekolahan di dalam lingkungan pondok pesantren juga terus dikembangkan.

Dengan demikian pondok pesantren Al-Jihad Surabaya termasuk dalam kelompok pondok pesantren komprehensif, karena menggabungkan pengajaran kitab dengan pengajaran berbasis teknologi.

3. Fungsi Pondok Pesantren

Pondok pesantren merupakan lembaga pendidikan keagamaan Islam berbasis masyarakat yang menyelenggarakan pendidikan diniyah atau secara terpadu dengan jenis pendidikan lainnya yang bertujuan untuk mengembangkan kemampuan, pengetahuan, dan keterampilan peserta didik untuk menjadi ahli dalam bidang agama dan menjadi muslim yang memiliki keterampilan atau keahlian untuk membangun kehidupan yang Islami didalam masyarakat. Maka peran pondok pesantren terhadap kehidupan masyarakat sangatlah besar.

Dari sudut pandang lain, fungsi pendidikan pesantren dapat dikatakan sebagai alat pengendalian sosial (*agent of social control*) bagi masyarakat. Apabila terjadi penyimpangan sosial (*deviation*) dalam masyarakat, khususnya penyimpangan dalam hal yang berkaitan dengan

C. Waktu Penelitian

Peneliti akan memperkirakan waktu yang akan digunakan dalam penyelesaian penelitian ini yang dimulai dari bulan Oktober 2020 hingga bulan Juni 2021, sehingga terhitung selama Sembilan bulan waktu yang akan dilaksanakan oleh peneliti.

Pada saat sebelum dan ketika berada di lapangan, peneliti mempersiapkan berbagai hal yang matang untuk menunjang penelitian sebagai sarana kelengkapan penggalian data. Pada tahap awal, fokus penelitian lebih mengarah kepada pengurusan surat izin penelitian, serta penyelesaian proposal penelitian. Pada tahap selanjutnya perkiraan dalam bulan Februari sampai Maret peneliti akan mempersiapkan instrument untuk tahap penyusunan laporan. Dan untuk tahap terakhir atau tahap pelaksanaan peneliti akan melaksanakan penelitian di Pondok Pesantren Al Jihad Surabaya pada bulan April.

Setelah tahap penelitian lapangan selesai, maka peneliti akan mengumpulkan dan menganalisis data-data yang ditemukan dan kemudian akan dilaporkan dalam bentuk skripsi sesuai dengan judul penelitian yaitu tentang Manajemen Peningkatan Kualitas Kelembagaan di Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya.

		manajemen peningkatan kualitas.	pondok pesantren Al Jihad Surabaya.
2	Pengurus yayasan	Keterangan dalam bentuk wawancara berupa: <ul style="list-style-type: none"> • Pengelolaan sumber daya manusia • Sarana dan prasarana di pondok pesantren • Kualitas pondok pesantren 	Untuk mengetahui data dan dokumen implementasi manajemen peningkatan kualitas pondok pesantren Al Jihad Surabaya melalui pengelolaan sumber daya manusia dan sarana prasarana.
3	Guru (Pengajar)	Data-data kegiatan serta penjelasan langsung mengenai program dan penerapan yang sudah dijalankan di pondok pesantren. (Observasi dan wawancara)	Untuk mengetahui kegiatan-kegiatan, pelaksanaan dan penerapan manajemen peningkatan kualitas pondok pesantren Al Jihad Surabaya.
4.	Santri	Keterangan mengenai implementasi manajemen peningkatan kualitas pondok pesantren Al Jihad Surabaya.	Untuk menggali informasi tambahan sebagai penguat pelaksanaan implementasi peningkatan kualitas pondok pesantren Al Jihad.
5.	Masyarakat	Keterangan mengenai implementasi manajemen peningkatan kualitas pondok pesantren Al Jihad Surabaya.	Untuk menggali informasi tambahan sebagai penguat pelaksanaan implementasi peningkatan kualitas pondok pesantren Al Jihad.

“*Bismillah*”, dan tepatnya di tanggal 30 Maret 1982, Taman Pendidikan Al-Qur’an ini didirikan oleh beliau untuk merintis awal sebuah lembaga pendidikan. Melihat karena di daerah Jemur Wonosari saat itu belum terdapat lembaga pendidikan yang mendukung, maka saat itu pula beliau bertekad dengan bermodalkan sebuah niat dan semangat serta dukungan dari berbagai masyarakat sekitar, sehingga beliau dapat mewujudkan harapannya untuk membangun sebuah lembaga pendidikan.

Setahun berjalan seiring dengan bertambahnya waktu, tercatat pada tahun 1983 jumlah santri sebanyak 75 anak. Qadarullah di sekitar tahun 1984, TPA ini semakin maju dan berkembang. Semakin tahun semakin bertambah pula santri nya dari 75 anak menjadi 200 anak, sehingga pada waktu itu memungkinkan adanya penambahan jumlah ustadz atau ustadzah. Selain itu, pengajarnya pun diadakan di ruangan yang terbuka, karena teras rumah yang sudah tidak muat lagi untuk menampung jumlah santri yang semakin hari bertambah banyak. Saat itu ada kurang lebih 10 orang yang mengajar di TPA tersebut, dan mayoritas keseluruhan merupakan mahasiswa atau mahasiswi aktif di IAIN Sunan Ampel Surabaya. Dengan adanya penambahan jumlah pengajar, hal ini merupakan sebagai upaya agar kegiatan belajar mengajar dapat terselenggara dengan baik dan maksimal.

Seiring dengan tuntutan zaman serta kebutuhan umat Islam dalam upaya untuk meningkatkan keimanan dan ketaqwaan kepada Allah SWT, maka pada tahun 1985 selain adanya TPA maka mulai terbentuklah beberapa majelis-majelis ta’lim di lingkungan tersebut. Majelis ta’lim

tersebut diantaranya yaitu, pengajian ibu-ibu yang diselenggarakan pada setiap hari minggu, dzikir dan istighotsah bersama setiap malam jumat, serta pengajian tafsir Al-Qur'an rutinannya hari sabtu ba'da sholat subuh. Dalam hal ini seluruh kegiatan majelis ta'lim tersebut diasuh langsung dan dibawah naungan tanggung jawab dari Kiai H.Imam Chambali.

Sebagaimana tepatnya di tahun 1996, munculah sebuah ide atau pemikiran dari Kiai Imam Chambali untuk membangun atau mendirikan sebuah yayasan.yang bernama "Yayasan Al-Jihad". Hal tersebut dilakukan karena semakin bertambah dan meningkatnya jumlah santri pada saat itu sebanyak 300 anak. Pemrakarsa berdirinya yayasan ini adalah Bapak H.Achmad Saifoeddin, H.Abdullah Suwaji serta H. Habib. Peresmian berdirinya yayasan ini yaitu pada tanggal 23 Juli 1996. Selain itu, untuk mendapatkan legalitas atau kekuatan hukum, maka yayasan ini tercatat di dalam Akta Notaris Zuraida Zain, SH Nomor 701.0010515, Rekening Bank Muamalat Cabang Raya Darmo Surabaya.

Lantas dengan berdirinya yayasan Al-Jihad ini maka Bapak H. Abdullah Suwaji yang merupakan salah satu dari pemrakarsa, mewaqafkan luas tanahnya 60m persegi untuk didirikannya sebuah pondok pesantren berlantai tiga. Dalam upaya pembangunannya pun dilakukan secara gotong royong, sehingga pada tahun 1997 Yayasan Al-Jihad ini dapat membeli dan memperluas area tanah untuk pondok pesantren sekitar 387m. Semua itu didanai oleh para donatur, sumbangan masyarakat sekitar serta jamaah pengajian yayasan Al-Jihad.

Perencanaan jangka pendek di Pondok pesantren Al-Jihad meliputi perencanaan mingguan, bulanan, dan tahunan. Pada perencanaan mingguan termasuk sebagai perencanaan yang paling banyak. Perencanaan jangka pendek mingguan diantaranya adalah perencanaan dalam program pengajian dan kajian, perencanaan kultum yang diadakan setiap hari senin dan kamis, amalan pembacaan surat yasin, perencanaan pembacaan diba'iyah setiap hari selasa, perencanaan malam fatihah-an yang dilaksanakan setiap kamis malam jumat dan kerja bakti atau disebut dengan ro'an. Perencanaan bulanan di Pondok pesantren Al-Jihad di antaranya adalah pelaksanaan Dzikir Rahmatan Lil'Alamin setiap sabtu malam di akhir bulan yang diikuti kurang lebih 10.000 jamaah, pembacaan sholawat habsyi, pembacaan manaqib dan evaluasi bersama setiap hari sabtu akhir bulan. Untuk perencanaan tahunan di Pondok pesantren Al-Jihad meliputi peringatan hari besar Islam, peringatan bulan Ramadhan yang diikuti dengan kegiatan buka bersama gratis bagi seluruh santri dan yatim piatu, peringatan Idul Fitri dan Idul Adha, penerimaan santri baru, perencanaan Milad Al-Jihad yang setiap tahunnya dilaksanakan di Jatim Expo Surabaya dan perencanaan perbaikan dan penambahan sarana dan prasarana guna menunjang peningkatan kualitas kelembagaan.

Perencanaan jangka menengah di Pondok pesantren Al-Jihad di antaranya: Meningkatkan perencanaan program jangka pendek; Penambahan fasilitas untuk santri, memperluas bangunan pondok,

Kelembagaan pondok pesantren Al-Jihad Surabaya, setiap tahunnya selalu melakukan perubahan atau pengembangan pembelajaran bagi santri dalam usaha meningkatkan kualitas pondok pesantren. Adapun kegiatan penunjang manajemen peningkatan kualitas Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya diantaranya:

- a) Pengajian tafsir Al-Qur'an yang di isi langsung oleh Abah Imam Chambali
- b) Pengajian kitab-kitab; kitab kuning (Aqidah, fiqih, Akhlaq), kitab Ayyuhal Walad, kajian kitab risalah "Ahlussunnah Wal Jama'ah", kajian tasawuf "Nashoihul Ibad", kajian Bidayatul Hidayah, kajian fiqih kontemporer.
- c) Pembacaan Manaqib Syaikh Abdul Qadir Jaelani
- d) Pembacaan sholawat habsyi
- e) Asma'ul Husna setiap malam tanggal 15 bulan Hijriyah (bulan purnama)
- f) Pendalaman dan pembinaan Al-qur'an
- g) Pengajian Al-Qur'an metode Ummi
- h) Ekstrakurikuler; pembinaan pidato dan MC, pelatihan desan grafis dan videografi, pembinaan banjara dan rebana, pembinaan vocal (paduan suara), senam aerobik.
- i) Amalan pembacaan surat yasin sebanyak 3 kali setiap hari senin pukul 22.00 WIB

1. Tujuan Manajemen Peningkatan Kualitas Kelembagaan di Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya

Manajemen peningkatan kualitas kelembagaan adalah suatu upaya mengelola atau mengatur suatu kelembagaan untuk meningkatkan kualitas atau mutu yang lebih baik dari sebelumnya.

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan di Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya, manajemen peningkatan kualitas kelembagaan adalah suatu proses pendayagunaan sumber-sumber pondok pesantren yang terdiri dari seluruh komponen-komponen lembaga pesantren, diantaranya yaitu pengasuh pondok pesantren, pengurus pondok pesantren, keuangan pesantren, sarana prasarana dan hal-hal yang terkait dengan pondok pesantren agar tersentralisasi dalam proses mencapai tujuan yang sudah ditetapkan sebelumnya. Sehingga dalam meningkatkan kualitas kelembagaan dapat tercapai secara efektif dan efisien.

2. Kegiatan Manajemen Peningkatan Kualitas Kelembagaan di Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya

Manajemen merupakan suatu proses tertentu yang meliputi perencanaan, (*planning*), pengorganisasian (*organizing*), pergerakan (*actuating*), dan pengawasan (*controlling*) yang dilakukan guna

1. Pengasuh pondok pesantren Al-Jihad Surabaya dapat menggunakan hasil penelitian ini untuk meningkatkan kualitas kelembagaan dan sebagai bahan untuk pengevaluasian dalam meningkatkan manajemen kualitas kelembagaan di Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya.
2. Pengurus yayasan Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya diharapkan lebih bersemangat lagi dalam pengelolaan waktu dan dalam pengawasan terhadap santri.
3. Pengurus santri Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya diharapkan lebih bersemangat dan mampu memberikan inovasi serta motivasi kepada santri-santri ketika menjalankan setiap program kegiatan pondok pesantren.
4. Santri-santri Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya diharapkan lebih bersemangat lagi dalam menjalankan semua kegiatan pondok pesantren dan mampu bertanggung jawab serta mentaati semua peraturan pondok pesantren.

- Ghony, Djunaidi dan Fauzan Almanshur. 2012. *Metode Penelitian Kualitatif*. Yogyakarta: Ar Ruzz Media.
- Hasibuan, Malayu. 2001. *Manajemen: Dasar, Pengertian dan Masalah*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Juran. 1989. *Juran on Leadership for Quality*. New York: Executive Handbook.
- Kasiram, Moh. 2010. *Metodologi Penelitian Kuantitatif-Kualitatif*. Yogyakarta : Sukses Offset.
- M.Echolis, John dan Hasan Shadily. 1998. *Kamus Inggris Indonesia*. Jakarta: Gramedia.
- Mardalis. 2002. *Metodologi Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*. Jakarta: Rosda.
- Mastuhu. 1994. *Dinamika Sistem Pendidikan Pesantren*. Jakarta: INIS.
- Moefti, Wiriadihardja, Moefti. 1987. *Dimensi Kepemiimpinan dalam Manajemen*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Moleong, Lexy. 2000. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Muhaimin, 2001. *Pesantren dalam Bingkai Mutu Pendidikan Pesantren Masa Depan (Suatu Kata Pengantar), dalam Umiarso dan Nur Zazin, Pesantren di Tengah Arus Mutu Pendidikan, Menjawab Problematika Kontemporer Manajemen Mutu Pesantren*. Semarang: Rasail Media Group.
- Munandar. 1997. *Budgeting*. Yogyakarta: BPE.
- Nasution, M.N. 2004. *Manajemen Mutu Terpadu*. Jakarta: Ghalia Indonesia.
- Nawawi, haedari. 2003. *Manajemen Srtrategik Organisasi Non Profit Bidang Pemerintahan dengan Ilustrasi dalam Bidang Pendidikan*. Yogyakarta: Gajah Mada.
- Pandji Anoraga, Pandji. 1997. *Manajemen Berbasis Sekolah, cet 1*. Jakarta: Rineka.
- Pidarta, made. 1990. *Perencanaan Pendidikan Partisioatori dengan Pendekatan Sistem*. Jakata: Renika Cipta.
- Pusat Bahasa, 1997. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.

- Qomar, Mujamil. 2007. *Manajemen Pendidikan Islam*. Penerbit: Erlangga, Jakarta.
- Rahima, Zakia. 2006. *Dasar-dasar Manajemen Dakwah*. Jakarta: The Minangkabau Fondations.
- Ridlwan Nasir, HM. 2005. *Mencari Tipologi Format Pendidikan Ideal*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Salim, Peter dan Yeni Salim, 1995. *Kamus Bahasa Indonesia Kontemporer*. Jakarta: Modern Press.
- Sugiono, 2009. *Metode Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Sukanto. 1999. *Kepemimpinan Kiai dalam Pesantren*. Jakarta: PT Pustaka LP3ES.
- Sulaiman, Imam. 2010. *Masa Depan Pesantren; Eksistensi Pesantren di Tengah Gelombang Modernisasi*. Malang: Madani.
- Sulton, Khusnuridlo, *Manajemen Pondok Pesantren*
- Sumardi, Mulyanto. 1977. *Sejarah Singkat Pendidikan Islam Di Indonesia 1945-1975*. Jakarta: Dharma Bhakti.
- Suryadi, Ace dan H.A.R. Tilaar. 1994. *Analisis Kebijakan Pendidikan Suatu Pengantar*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Suwandi. 2004. *Sejarah dan Pemikiran Pendidikan Islam*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Syam, Nur. 2008. *Transisi Pembaruan, Dialektika Islam, Politik dan Pendidikan*. Waru: LEPKISS.
- Terry, George R. dan Leslie W.Rue, 2000. *Dasar-Dasar Manajemen terj.G. A Ticoalu.Cet-7*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Undang-undang Nomor 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional.
- Usman, Husaini. 2009. *Manajemen: Teori, Praktik, dan Riset Pendidikan*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Vincent, Gaspersz. 2001. *Total Quality Management*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Yunus, Mahmud. 1984. *Kamus Arab Indonesia*. Jakarta: Al-Ma'arif.